
 Conseil d’Arrondissement des Enfants_Compte-Rendus 

 CAE du 7ème Arrondissement 
 Compte-Rendu _ Séance du 20 septembre 

 En complément des CR réalisés par les enfants. 

 Présences 
 Veyet - Ali, Manon, Alice 
 Ravier - Lino 
 Pagnol - Nadim, Erna 
 CSI  -Walid, Lucy 
 Cavenne - Naëlle, Amaury 

 Rappel sur le fonctionnement des Comptes-Rendus 
 À  chaque  séance,  un  binôme  est  désigné  pour  être  secrétaires  de  séance.  Une  personne  sera 
 chargée  de  remplir  le  compte-rendu  écrit,  une  autre  de  répondre  à  quelques  questions  pour  le 
 compte-rendu oral. 
 Pour  cette  séance,  c’est  Ali  (Veyet)  qui  se  chargera  du  compte-rendu  écrit,  et  Amaury  (Cavenne)  et 
 Alice (Veyet) du compte-rendu oral. 

 Retours sur l’année dernière 
 Les  enfants  ont  mimé,  en  binôme,  un  moment  du  CAE  de  l’année  dernière  dont  ils  et  elles  se 
 souvenaient.  Ces  moments  étaient  :  la  remise  des  écharpes  par  Madame  la  Maire  en  début 
 d’année,  la  formation  donnée  par  Chagrin  Scolaire,  et  la  restitution  finale  faite  par  les  enfants,  à 
 laquelle ont assisté leurs parents, plusieurs élu·es de la Ville et des membres du corps éducatif. 

 Le  Conseil  s’est  également  rappelé  de  quelques  chiffres  de  l’année  dernière  ainsi  que  des 
 différentes actions et du travail menés : 

 -  Formation sur la lutte contre le harcèlement scolaire 
 -  Ciné-débat  avec  des  projections  de  courts-métrages  réalisés  par  d’autres  écoles 

 élémentaires  dans  le  cadre  du  projet  “Non  au  harcèlement  !”,  à  destination  de  quatre 
 classes 

 -  Concert  de  sensibilisation,  et  de  levée  de  fonds  au  bénéfice  de  l’association  “Enfance  et 
 Partage” 

 Les attentes listées par les élu·es pour la fin du mandat 

 Quatre sont prioritaires : 
 1)  Demander l’avis d’autres enfants / gens de l’arrondissement 
 2)  Aider les gens 
 3)  Mener une action qui permette une rencontre entre écoles du 7ème arrondissement 
 4)  Transmettre au CAE suivant 

 Et six supplémentaires : 
 5)  Toucher du monde 
 6)  Bien terminer les projets lancés 
 7)  S’amuser 
 8)  Événement transversal, portant sur les trois thématiques 
 9)  Mener des actions utiles / qui ont un impact 
 10)  Mener une action qui dure dans le temps, même après la fin du mandat 
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 Les commissions pour la deuxième année du mandat 
 Cette année, le Conseil travaillera en trois commissions, avec une première étape de rencontres 
 et de prise d’informations sur la thématique, puis une étape d’organisation et de réalisation des 
 projets, et si possible une étape de présentation et de valorisation des projets. 

 1)  Liens intergénérationnels - droits de l’enfant  ( >>  Comment c’était d’être un enfant il y a 
 70 ans, et d’être un enfant maintenant ?) Temps forts : Semaine bleue, journée des droits 
 de l’enfant, fêtes de fin d’année ? 

 Définition  proposée  par  le  Conseil  l’année  dernière  :  Une  semaine  du  mois  d’octobre  où  l’on  crée 
 du lien avec des vieilles personnes. 
 Idées  proposées  par  le  Conseil  l’année  dernière  :  Faire  visiter  des  endroits  réservés  aux  enfants  à 
 des  personnes  âgées  et  vice-versa  ;  Création  temporaire  d’un  “Musée  Pépés  et  Mémés”  (nom 
 sujet  à  débats  parmi  le  Conseil),  qui  permette  à  des  personnes  âgées  de  raconter  leur  enfance  et 
 leur  vieillesse  à  des  enfants,  et  à  des  enfants  de  raconter  leur  enfance  à  des  personnes  âgées  et 
 d’imaginer leur vieillesse. 

 Renseignements et idées venues de la Ma7 : 
 ⇒  Projets en cours :  Semaine bleue, spectacle de Noël  des seniors (en janvier) 
 ⇒  Actions possibles  : 

 -  Rencontres  intergénérationnelles  :  Après-midi  jeux  de  sociétés  ;  balade  dans  l’arrondissement  ;  Cleenwalk 
 (opération propreté) ; rencontre avec des personnes en résidences séniors 

 -  Réalisation  d’un  travail  (exposition,  etc.)  sur  être  enfant  avant  /  maintenant.  Avec  le  CHRD  sur  “être  enfant 
 pendant la guerre” ? Rencontre avec les séniors : c’était comment avant ? 

 ⇒  Rencontres possibles :  Assistante des élu·es au  Cabinet du 7ème sur cette thématique, MJC, Résidences… 

 Manon Payet 

 2)  Nature en ville  (>> Inclut la Ville face au changement climatique, etc.) 
 Définition  proposée  par  le  Conseil  l’année  dernière  :  le  fait  d’avoir  plus  de  végétaux  en  ville, 
 notamment en dehors des parcs et des espaces verts spécifiques. 
 Idées  proposées  par  le  Conseil  l’année  dernière  :  Avoir  plus  de  parcs  à  chiens  ;  plus  de  poubelles 
 dans  les  espaces  publics  ;  entretenir  la  végétation  déjà  existante  ;  organiser  une  journée  où  tout  le 
 monde  plante  des  fleurs  ou  des  légumes  afin  de  sensibiliser  au  rôle  de  la  nature,  de  permettre 
 aux  personnes  de  s’approprier  la  nature,  et  de  mieux  se  rendre  compte  de  ce  qu’on  peut  faire 
 individuellement ou collectivement. 

 Renseignements et idées venues de la Ma7 : 
 ⇒  Projets  en  cours  :  Square  avenue  Berthelot  (projet  à  construire  en  vue  d’être  réalisé  pour  la  fin  d’année  2024)  –  voir  la 
 possibilité de l’implication des enfants. 
 ⇒  Actions possibles  : 

 -  Une plantation participative, avec les jardiniers du 7e (Pour les enfants du CAE) 
 -  Événement  fait  par  et  pour  les  enfants  autour  du  cycle  de  l’eau  et  des  politiques  publiques  dans  ce  sens  ( 

 Désimperméabilisation  des  sols,  plantations,  protection  de  l’eau  ).  Pourrait  être  dans  le  cadre  du  festival  Entre 
 Rhône et Saône ? 

 -  Aller  voir  les  traces  des  castors,  balade  autour  des  insectes  pollinisateurs  au  printemps  ou  autour  des  insectes 
 du sol, etc. 

 ⇒  Rencontres possibles :  Naturalistes de la Ville, Adjointe à la Nature en Ville, associations qui gèrent les jardins partagés… 

 Lucy Huot, Naëlle Hugonnier, Ali Berkani, Amaury Robak Lavorel 

 3)  Accès au sport pour tous et toutes  (>> accès au sport pour les filles et les garçons, pour 
 les personnes avec des handicaps, pour les personnes pauvres, etc.) 

 Définition  proposée  par  le  Conseil  l’année  dernière  :  Permettre  à  tout  le  monde  de  faire  du  sport,  y 
 compris  aux  personnes  en  situation  de  handicap  ou  aux  personnes  qui  n’ont  pas  les  moyens  de 
 payer des activités sportives. 
 Idée  proposée  par  le  Conseil  l’année  dernière  :  Organiser  une  semaine  du  sport  gratuit,  où  l’on 
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 puisse pratiquer des sports existants ou inventés à cette occasion. 

 Renseignements et idées venues de la Ma7 : 
 ⇒  Projets  en  cours  :  11  octobre,  soirée  des  championnes  et  des  champions  (la  Mairie  du  7ème  récompense  les  sportifs  des 
 associations du 7ème arrondissement) ; Assemblée des associations sportives en avril 
 ⇒  Actions possibles  : 

 -  Une journée de mise en valeur des associations de handisport ? 
 ⇒  Lieux possibles  : Équipements de la mairie du 7ème, Cité des Halles… 

 Erna Fetahovic, Lino Martoriello, Nadim Hammami, Alice Lavigne, Walid El Mir 
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